

日光市生涯学習情報紙

にこにこ

第15号
2014.4.1



日光学まつり 生涯学習フェスタ



日光を知り、日光を好きになり、日光をよりよくしよう！



日光市親力アップ↑子育てセミナー

日 時	講 師	演 題	会 場
9/27 (金)	声優・俳優（それいけ！アバッソのバタコさん） 佐久間 レイ 先生	「心をストレッチ・・・やわらかな心で感じましょう 何気ない毎日がきっと輝きます」	中央公民館中ホール
10/22 (火)	栃木県読書ボランティア指導者 山元 寿美子 先生	「もっと楽しくなる読み聞かせ ～ようこそ絵本の世界へ～」	中央公民館中ホール
11/19 (火)	自治医科大学附属病院地域医療連携部看護支援室 黒田 光恵 先生	「心とからだの今昔物語」	藤原公民館会議室

【第1回】佐久間レイ 先生



【第2回】山元寿美子 先生



【第3回】黒田光恵 先生



★素敵な講師陣をお迎えし、3回のセミナーを実施しました。参加された皆さん的心の栄養になったことと思います。平成二十六年度も引き続き実施を予定しています。どうぞ楽しみにしていてください。

全国から多数のご応募をいただきありがとうございました。ご応募いただいた作品は、どれも家族への温かい思いが込められているものばかりでした。厳正な審査の結果、各賞の受賞作品は次のとおりです。

子育てあるある川柳入選作品発表

最優秀作品	ちよつとだけ父が手を貸す逆上がり	栃木県 瀬尾 恵子
優秀作品	ただいまと活気が戻る晩御飯	栃木県 大内 佳奈
	バースデイ超特急でパパ帰り	千葉県 梶政幸
	親離れ子はすんなりとやつてのけ	千葉県 梶政幸
	気が付くとパパが夢中の子のおもちゃ	栃木県 沼尾栄美
	孫を背に頑固親爺の顔が消え	栃木県 小林幸広
	爺ちゃんの肩もみ上手もみじの手	東京都 岡惺治
	兄弟のケンカにママの名奉行	栃木県 千葉千晶
	ママ綺麗胡麻すり何处で覚えたの	栃木県 石崎義久
	腕すもういつまでママが勝てるかな	栃木県 三浦千春
	なぜだらうママが一番大きい絵	大阪府 稲垣常男
佳 作	なぜだらうママが一番大きい絵	栃木県 小林千晶
	急いでるときに限つてママトイレ	栃木県 千葉千晶
	兄弟のケンカにママの名奉行	栃木県 石崎義久
	ママ綺麗胡麻すり何处で覚えたの	栃木県 石崎義久
	どの子にも個性溢れる花が咲く	栃木県 美奈子
	子がいつか超える柱のキズの跡	愛知県 加藤順一
	答えよりヒントをあげる子の疑問	栃木県 千葉千晶
	父さんは痛いキックが嬉しいの	栃木県 石崎和子
	手はふたつ自立する手とつなぐ手と	埼玉県 岸保宏
	からっぽの弁当箱をじっと見る	奈良県 渡辺勇三
	ラーメンが一番好きでママ二番嬉しそうたまのお出掛け父さんと	栃木県 白石光人
	嬉しそうたまのお出掛け父さんと	大阪府 中原修
	（敬称略）	

2012.10.5
大沢体育館

親子科学体験教室

科学に対する興味・関心を高めるとともに、親子が触れ合う機会を作ることを目的として、小学校1～3年生を対象に「親子科学体験教室」を開催しました。

今年度は、「今市工業高等学校CI委員会」から、2名の先生と5名の生徒をお招きし、自分の力で電気を作る「自転車で発電体験」や、電磁石で動く「コイルカー作り」などを行ないました。あいにくの曇り空だったので、太陽の光で動くソーラーカーの試乗は出来ませんでしたが、皆さん夢中になって体験していました。

皆さん、これをきっかけに理科を好きになってくれたかな??



～毎月第3日曜日はふれあい情む「家庭の日」～

～青少年体験研修・姉妹都市交流・青少年リーダー養成事業～

青少年北海道体験研修



平成 25 年
8月 5 日（月）
～9 日（金）

大志の誓いを胸に…
GOAL!

「少年よ、
大志を抱け」
のクラーク博士像



磯前神社で
研修の成功を
祈願☆



大洗港から
苫小牧港行きの
フェリーに乗船！

大洗町

8月 5 日(月)から 9 日(金)までの 5 日間、
青少年北海道体験研修を行いました。

参加者は小学 6 年生と中学 1 年生 20 名と、ボランティアの青少年リーダー 11 名。大洗港からフェリーに乗り、北海道（姉妹都市の苫小牧市、観光パートナー都市の倶知安町）で様々な体験、交流をしました。事前研修、5 日間の本研修、事後研修は班別行動を基本とし、チームで学習、ふり返りをすることで、相手を思いやること、チームワークの大切さを学びました。

また、日光市の姉妹都市や観光パートナー都市について事前に学習し、実際に見学することで、都市間の交流や歴史について知ることができ、さらに日光市と比較することで、自分のまちについて再発見することができました。

5 日間の研修で大きく大きく成長し、たくさんの思い出を持って、ふるさと日光へ帰りました。



札幌市

班別行動で
大通り公園へ。
地図を片手に
無事目的地に
ゴール！



倶知安町の
小学生と、
本場のジンギスカンを
囲んで
交流♪



倶知安町

倶知安町の
小学生と、
本場のジンギスカンを
囲んで
交流♪



苫小牧市役所表敬訪問。
市長さんから歓迎を受けました。



アイヌの文化にも触れました。



尻別川でラフティングを体験。
一気にチームの絆が深まりました！

参加者の皆さんからの感想 ~事業後アンケートから~

- ・チームで協力すること、相手の気持ちを考えて言葉にすること、相手に悪い感じをさせないように行動することを学びました。
- ・この研修で大切と思ったことは「チームワーク」です。みんなで仲良くできたからこそ、楽しい研修ができたんだと思いました。
- ・北海道研修は忘れられない思い出になりました。研修で学んだことを学校でも生かしていきたいです。
- ・とてもよい経験になりました。新たな誓いを胸に、今後も頑張っていきたいです。



青少年リーダー団体 「日光りーだーず」 をご紹介します☆

この北海道体験研修に青少年リーダーとして参加してくれたのは「日光りーだーず」の皆さん。

日光りーだーずは中学生から社会人まで、「子どもたちとふれあうボランティアがしたい！」、「地域貢献やコミュニケーション力を身につけたい！」という気持ちで集まったボランティアグループです。月に一度の定例会のほか、市や関連団体主催のイベントで、参加者の補助やレクレーション指導などの活動をしています。

メンバーの募集は随時行っていますので、お気軽に生涯学習課（市役所第 4 庁舎 3 階 Tel0288-21-5182）までお問い合わせください☆

自主研修会。リーダーとしての
スキルアップを目指せ！



市主催事業での
参加者とのひとコマ



市内青少年リーダー
団体との交流会



サンタに扮して
クリスマス会！



地域あらかると

栗山
地域

あみぐるみ教室

1月22日(水)、24日(金)の2日間の日程で、日向公民館を会場に「あみぐるみ教室」を開催しました。久しぶりにかぎ針を持った参加者は、「昔はもっとスムーズに手が動いてくれたのに」と口にしながらも、2~3時間も経つと以前のような手さばきに戻り、お隣同士教え教わりながら時の過ぎるのを忘れ、楽しいひと時を過ごしました。

先生の親切な手ほどきもあり、参加者全員が可愛いウサギさんを誕生させることができました。



藤原
地域

竹かごをつくりましょう

藤原公民館「趣味の教室」では8月29日(木)から10月22日(火)まで全6回の日程で「竹細工教室」を行いました。

長島金作先生の指導のもと、ナタを使い竹を割くところから始まり、材料となる竹ヒゴ作りを学びました。竹ヒゴは皆さんはじめてだったようで悪戦苦闘していました。

編み込み作業に入ると、竹のさくくれで手を切りながらも時間を忘れるぐらいに集中して竹を編み、竹かごとして

完成させ、早速、「野菜やきのこを入れたい」と感想を述べていました。



日光
地域

冬休み!! 小中学生カーリング講座

12月25日(水)のクリスマスに、細尾ドームリンクにおいて「冬休み小中学カーリング講座」を開催しました。

カーリングはスコットランド発祥の『氷上のチェス』とも呼ばれるスポーツで、講座は実際にカーリングシューズ



を履き、ストーンを滑らせ、ブラシでのスiebering (=掃く)を体験しました。最後はチーム戦を行い、「ストーンが当たる音が気持ち良い」とリンクは子ども達の熱気で包まれました。



10月12日(土)に、足尾ウォークラリー大会が行われ、4~5人ずつの家族の部や友達の部、計8グループが参加しました。足尾の町内約5キロのコースを、問題を解いたりゲームをしながら、規定時間を目指して歩き、ゴール後にバーベキューを楽しみました。小学生グループのバーベキューでの火おこしは、主催者の足尾地域青少年育成推進委員の人たちが手伝ってあげていました。大きなお肉をほおばった後は、成績発表と表彰式が行われ、みんな嬉しそうに賞品を受け取って「疲れたけど又参加したい」と言っていました。



足尾
地域

ウォークラリー大会とバーベキュー

今市
地域

ふれあい教室

今市公民館では、女性を対象とした教室「ふれあい教室」を年4回開催しています。1月24日(金)には今年度の第3回目として、「歌舞伎鑑賞会」を開催しました。

会場は、昨年新しくなった歌舞伎座(東京都中央区銀座)で、86名の参加者は「初春大歌舞伎【昼の部】」の4公演を観劇しました。時には滑稽な演技に笑いながら我が国の伝統芸能である歌舞伎に親しみましたが、行き帰りのバス車中での参加者同士の交流も良い思い出になったと思います。

ここにこ通信

「新しいことを知る幸せ」「入から必要とされる幸せ」「人どつがれる幸せ」「自分の住むまちをよくできる幸せ」など「生涯学習」を通して多くの機会に発信していくたいと考えています。(M・T)

「新しいことを知る幸せ」「入から必要とされる幸せ」「人どつがれる幸せ」「自分の住むまちをよくできる幸せ」など「生涯学習」を通して日々を過ごされているのが想像でき、とても魅力的に感じました。

活動している人の生き生きとした表情や、ぎやぎやとした行動ぶりは、キラキラと輝いているように見えました。

学んだ成果を生かして、自分の住んでいる地域をよりよくしようとするとする人たちの熱い思いや、根気強い取組を知ることができました。

日光市の魅力あるイベントや講座・講演等を生涯学習情報をホームページにて公開中。その名も「日光市生涯学習イベント情報」

詳しくは、日光市ホームページのトップページ URL <http://www.city.nikko.lg.jp/> のリンクバーからアクセスもしくは、URL <http://edu.nikkocity.jp/> に直接アクセスしてください。

○お問い合わせ 日光市教育委員会 生涯学習課 〒321-1292 日光市今市本町1番地 Tel: 0288-21-5182

